

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4187.

Suscripcion en Cordoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. . .
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SÁBADO 16 DE JULIO DE 1864.

Los Sres. suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Seccion editorial

LA REDACCION DE UN PERIÓDICO INGLÉS.

Una de las cosas mas admirables de la civilizacion, lo que confundiria y dejaria atónitos a nuestros antepasados si les fuera posible volver a la vida, seria esa enciclopedia viva y diaria que constituye en la actualidad un periódico. ¿Se hubiera concebido en otro tiempo la idea de esa redaccion tan rápida, de esa irradiacion casi instantánea desde todos los confines del globo de cuantas noticias pueden interesar a las diferentes clases de lectores? Lo que admira cuando se entra en la redaccion de un periódico francés que tira treinta ó cuarenta mil ejemplares, asombra cuando se trata de esos periódicos ingleses que cuentan los lectores por centenares de miles.

No podemos resistir a la tentacion de reproducir los siguientes apuntes que nos ha facilitado un amigo que acaba de llegar de Londres y ha visitado allí la redaccion del *Daily Telegraph*, porque son muy interesantes.

Las diez de la noche es la hora mas apropiada para ir al establecimiento y presenciar la elaboracion del periódico desde los primeros trabajos hasta que se entregan los números a las empresas encargadas de su reparticion y espendicion.

Se entra primeramente en una serie de salas a donde llegan los originales, que son lo que el cerebro para el organismo humano.

En una de estas salas hay un telégrafo, que es uno de los agentes mas activos de la redaccion, pues puede antes que el taquígrafo dar el resumen ó el texto mismo de una discusion importante de la Cámara de los comunes ó transmitir el telégrama interesante que va a servir de base para el artículo de fondo.

En la mesa del sub-editor, que está encargado especialmente de la confeccion intelectual del periódico, se ve un inmenso par de tijeras, que sirven para cortar rapidamente las noticias mas interesantes de entre las que van llegando en masa; son las tijeras que proporcionan el original necesario al apetito voraz del periódico, original que envian los redactores llamados escritores a dos sueldos por línea.

En la misma mesa donde se hace este recorte de noticias, se ven alineadas con sus sobres azules, verdes, encarnados, amarillos etc., las correspondencias extranjeras que remiten de todas las ciudades principales de

Europa los redactores corresponsales del periódico.

Se pasa desde esta sala de composicion a otra, donde siete individuos están ocupados en cortar en pequeños trozos el original para distribuirlo a los cajistas, los cuales con frecuencia son diez para componer una peroracion política, de la que solo conoce cada cual una decima parte, pero esto les es completamente indiferente, porque el trabajo del cajista es tan rápido, que nunca tiene noticia de lo que compone.

Cuando cada cual ha terminado su tarea, deposita su parte en una larga mesa, donde se colocan y unen los fragmentos por orden para reconstituir el artículo.

Estos hombres trabajan desde la noche de la tarde hasta las dos de la noche, y ganan de tres a cuatro guineas por semana, lo cual no es demasiado si se considera que tienen que descifrar con frecuencia manuscritos que son verdaderos jeroglíficos.

Al lado de las salas donde están los cajistas se halla la fábrica de letras y de matrices, fábrica que descausa muy poco, porque un periódico gasta mas letra de la que puede imaginarse. En efecto, en el taller de impresion veinte y seis cilindros funcionan para imprimir el periódico, del cual se tiran unos ciento veinte y cinco mil números diarios.

Cuando todos los cilindros están en movimiento imprimen ochocientos ochenta y cuatro números por minuto; la longitud del papel que se consume en un día es de ciento diez y seis millas, y en una sola noche se consumen trescientas noventa y seis libras de tinta.

Para el extranjero que visita la sala de las máquinas, el estruendo que forman, su movimiento y el de los centenares de obreros empleados en arrojar pasto al monstruo de la prensa, se realiza la idea de un Pandemonium. Por lo demás, los espendedores y repartidores del periódico forman un verdadero ejército.

Seccion oficial.

La *Gaceta* del 13 publica el real decreto encargando nuevamente el ministerio de Gracia y Justicia al Sr. Mayans, por haber regresado de los baños.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Por el ministerio de a Gobernacion, previo informe del Consejo de Estado, se ha estatuido, segun real orden inserta

hoy en la *Gaceta*, que la provision de las plazas de peones camineros no corresponde a las diputaciones provinciales.

Nos dicen de Jaen lo siguiente:

«La noche del 27 del pasado junto ha sido de prueba para el cabo segundo José Alvarez Jimenez y otros seis guardias mas del puesto de Pena Horadada, camino de Jaen. Como a las nueve y media comenzó a descargar una horrosa tormenta en dichoso sitio; poco despues se presentaron en la casa de los guardias a pedir auxilio los conductores de 19 quintales de sal, procedentes de la fabrica de D. Benito, los cuales iban destinados a la administracion de Greçera. Las caballerias se habian diseminado por aquellos campos, y a la luz de los relámpagos se fueron encontrando y conduciendolas a la casa cuartel. No estaban aun colocadas cuando vienen a pedir socorro 34 trabajadores de la Laguna y un peon caminero, que se vieron obligados a abandonar el campo donde se hospedaban. Al salir para favorecerlos, cayó una exhalacion a unos doce pasos de la casa y quedó casi asfixiado uno de los conductores de la sal. Atendieron a él con todo esmero hasta que volvió en sí; colocaron aquel enjambre de criaturas, y cuando creyeron terminados los apuros, se oyeron voces pidiendo auxilio. Salen, y dirigiéndose al eco hallaron a Cefirino de la Cámara, vecino de Torre del Campo, pobre de solemnidad, exánime por efecto del hambre y de la fatiga; lo recogieron, le facilitaron cama y ropa enjuta, y cuando por la mañana marcharon cada uno a su destino le dieron de almorzar a Cámara y le reunieron 14 rs. para que transiriera hasta la ciudad, adonde dijo dirigirse. Estamos tan acostumbrados a leer continuamente rasgos de abnegacion de los individuos de esta honrosa clase, que no nos impresionan ya; pero el valor que en sí tienen lo dejamos a la consideracion de nuestros lectores.»

Nos dicen de Valencia que el domingo último salió de aquella poblacion una familia a pasar el día en el pueblo de Alboraya, y cuatro jóvenes trataron de tomar un baño en el barranco cercano a la poblacion. Ya en el agua se dirigieron nadando hacia el mar, ahogándose dos de ellos, hijo el uno y dependiente el otro de la citada familia. Escusamos manifestar el profundo dolor que se apoderaria de aquella desventurada familia. En el mismo día por la mañana se ahogó en las aguas del Cabanal un frances, y por la tarde murió tambien ahogado cerca del muelle un jóven de unos catorce años.

Dicen de Madrid que el correo que partió el 12 para nuestras Antillas, lleva ya todos los decretos de gracias para los valientes que tanto se han distin-

guído en la toma de Montevist. Creemos que el general Gándara recibe una gran cruz, justa recompensa de su decision y de su patriotismo.

El *Eco del Pacifico* del 5 de junio, dice que ha llegado a San Francisco de California el ex-presidente de la republica de Nueva-Granada, el general Henan, como comisionado del gobierno del Perú, para desfigurar en aquel pais los sucesos ocurridos con el representante de España. El Sr. Hernan parece haber comenzado por negar que los asesinatos de Talambo ni ninguno otro de los actos de alevosia de los peruanos fueso digno de importancia; pero por fortuna, dice *El Eco del Pacifico*, que allí se sabia la verdad de todo, y no se dejaban sorprender por cuentos mas ó menos groseramente tejidos.

Leemos en los periódicos de Chile que la barca *Heredia*, de la matrícula de Málaga, rescatada gloriosamente en el Callao por nuestra escuadra, entró en Valparaiso una hora antes que el vapor de guerra peruano *General Lersundi*, que salió del Callao en su persecucion tan pronto como se supo en Lima que la *Heredia* habia abandonado el fondeadero de las islas de Chincha. Los mismos diarios dicen que el rescate de la *Heredia* por la escuadra española es un acto cien veces mas bochornoso para el Perú que la toma de las guáneras.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 12.—Las noticias de Méjico alcanzan al 10 de junio y al 14 las de Veracruz.

Habian quedado espeditas las combinaciones directas entre Zacatecas y Guadaluajara.

El ejército de Ortega se hallaba reducido a la miseria, por lo cual se creia que seria licenciado, retirándose Ortega con los oficiales.

Declasa tambien que Ortega habia sido asesinado.

Las guerrillas de Uruga y Diaz estaban escondidas y no se atrevian a cometer ningún acto de hostilidad por hallarse fuerzas francesas en Puebla.

En Mitchoacan reinaba completa tranquilidad.

En Tierras Calientes era prodigioso el desenvolvimiento del comercio.

El estado sanitario satisfactorio, causando la fiebre pocas victimas.

La actitud imparcial y benévola del emperador Maximiliano habia hecho que se adhiriesen al imperio muchos partidarios de la antigua republica. Esto dice *El Moniteur*.

El nuevo ministerio dinamarqués se confirma que ha sido formado a:

Bluhme, Presidencia y Negocios extranjeros.—Hansen, Guerra.—Lutken, Marina.—Helzoe, Justicia.—David, Hacienda

—Molka, sin cartera.—Johansen, ministro del Schleswig.

Las operaciones de la guerra siguen paralizadas.

El Moniteur prusiano desmiente que los austríacos tomaran la isla Tsch.

Las noticias de América dicen que Grant ha vuelto de la batalla de Petersburg, sin haber podido destruir los ferro carriles de Richmond.

El excesivo calor impedia las operaciones.

Washington, (sin fecha).—El ministro de Hacienda ha presentado su dimision.

Un tren del ferro carril de Canadá descarriló precipitándose desde el puente de Babel, resultando 34 personas muertas y 350 heidas.

Copenhague, 12.—El ministro Quade irá a Berlin.

Londres, 12.—Russell ha desmentido nuevamente en las Cámaras la noticia de haber sido fusilados por los prusianos 400 voluntarios suecos prisioneros en la toma de Aisen. Los voluntarios eran suecos y fueron tratados como los demas prisioneros.

Turin, 12.—A consecuencia de los atentados clandestinos que se estaban efectuando, se han hecho varias prisiones.

Garibaldi sigue bastante enfermo, sin que aminore el temá que le embarga los movimientos del lado derecho. Se cree que vuelva pronto a Caprea.

Roma, 12.—El Papa ha suspendido su salida de la capital para Casier. Es cosa acordada por Rusia el no enviar su representante a la ciudad santa.

Paris, 12.—Las noticias de China anuncian que a las fechas últimas se hallaba amenazado Pekín de un ataque de los insurrectos. El cólera se habia presentado en Batavia.

En el Japon existia y fué descubierta una gran conspiracion contra los europeos.

Las nuevas de América dicen que el ejército federal, al mando de Herman, se retiraba a Georgia por falta de viveres.

Londres, 12.—El *Morning-Post* dice que el hermano del rey de Dinamarca ha ofrecido al gobierno prusiano la cesion del Holstein y la parte meridional del Schleswig.

Paris, 12.—El emperador ha confiado completamente a Mr. Drumyn la direccion política de los negocios extranjeros durante su estancia en Vichy.

Los periódicos publican una carta firmada por Maret, Simon, Charton, Martin, diciendo que no comprenden el proceso formado a los individuos del Comité electoral de 1863, ni la excepcion hecha en favor suyo cuando habian pertenecido a dicho Comité.

En los círculos políticos se cree que el emperador se halla poco satisfecho de la política seguida ultimamente por loglaterra.

Circula el rumor de que los federales han sufrido una espantosa y decisiva derrota.

Dicen desde Stockholm que dos navios y dos corbetas han ido a cruzar entre Gotlam y Falteron.

Paris, 12 (por la tarde).—Dicen de

(388)

—Así, pues, vuestro deseo, le dijo Gerald, friamente é interrumpiéndole, es dejarme y volver al castillo de la mar. Volved a él, hijo mio, sois libre. Esta puerta va a cerrarse a vos para siempre. Id, señor.

—Hombre cruel. Explicadme, pues, lo que acabais de hacer.

—Lo habeis visto. Estos hombres son, como habeis dicho, bandidos, que me han nombrado su jefe: Vernex es un bandido; yo mismo lo soy, y he querido hacer de vos un aprendiz de bandido; esta es la verdad, ó al menos lo que creéis. Mi conducta, mis relaciones, los consejos que os he dado, todo ha debido probaros que yo era un hombre sin fe, sin honor ni delicadeza; ó por el contrario, si no me habeis juzgado así, he perdido todo sentimiento humanitario y me hecho jefe de bandidos: manera de pensar muy natural en un hijo que tiene un padre como yo.

—Padre mio, alguna cosa me dice que he hecho mal en sapear... que os he ofendido injustamente. Pero estos mis-

(389)

rabies andrajosos armados hasta los dientes, quiénes son?

—Piensa lo que quieras, hijo mio. Bien lo ves y te lo repetiré mil veces; no en vano te exigí sobre los preciosos restos de tu madre, el mas sagrado juramento: sabia cuanto te habia de costar el observarlo. Era superior a tus fuerzas, pero no pensemos mas en él; te vuelvo tu libertad, y yo, privado de mi hijo, de todo lo que podia apegarme a la vida, corro a entregarme a mis enemigos.

—Padre mio, dijo Fidel, deteniéndole.

—Pronto te habrás librado de un padre que te importuna, que te aflige, que te atormenta y que desprecia; hasta el punto de creerte capaz de descender hasta ser el mas vil malhechor. Déjame salir; Leonardo me espera.

—No os dejo, padre mio; os acompañaré a todas partes.

—Cómo, hasta ver a Leonardo? Id a decirle que sois mi hijo; le entregareis dos victimas a la vez.

(392)

Gerald, tomando una mano a su hijo, le dijo:

—Estamos aqui rodeados de peligros. Ven, Fidel, dejemos esta ermita, y vamos a buscar nuestra seguridad, si podemos encontrarla, bajo un cielo menos inclemente.

—Cómo padre mio...

—Partamos.

—A dónde vamos?

—Lo ignoro.

—Y el señor arzobispo?

—Le diré todo.

—Nos reprenderá.

—Al contrario, aprobará nuestra conducta.

—Dios mio! Dejar tambien a Inesia!

En este momento entró Jorge Vernex, exclamando con espanto:

—Inesia ha sido robada!

—¿Inesia?

—La han robado.

—¿Quién?

—No sé.

—Leonardo por ventura?

—Lo ignoro.

(385)

Uno de los dos camaradas de Vernex pronunció en italiano una fórmula de juramento, que repitieron todos en la misma lengua, pero a media voz. Todos sacaron las espadas, las agitaron en el aire y parecia en efecto que juraban a su jefe obediencia y sumision.

—Recibo, dijo Gerald, en francés, vuestro juramento, persuadido de que ninguno será perjuro. Os debo yo tambien uno que pueda aseguraros de las consecuencias de lo que vais a emprender, porque si vosotros es consagráis a mi servicio, es deber mio seguir vuestra suerte y precaver y compartir vuestros males.

En seguida pronunció en italiano un juramento semejante al que habia recibido de su gente.

—Marchad, prosiguió en francés, marchad, amigos queridos, no perdais un tiempo que podria seros fueros. Vernex cumplirá todas las promesas que os ha hecho en mi nombre. Vuestro recompensa corresponderá a vuestros servicios, que mejorará, lo espero, en adelante.

ampamento de Chalons que se están haciendo preparativos para la visita de S. M. el Rey Francisco de Asia.

Después de haber tomado los baños de Vichy, el emperador tiene proyectado visitar, en compañía de la emperatriz, los departamentos del Este de la Francia.

El periódico la France, hablando de las revelaciones diplomáticas hechas por el Morning Post, hace alusión a los intereses que tienen los autores de denegaciones infundadas en infundir la desconfianza entre los dos gabinetes de París y Londres.

Añade el periódico oficioso que el acuerdo perfecto entre las dos potencias hará impotentes todos los esfuerzos de sus adversarios.

Turin, 12.—Garibaldi, poco satisfecho de su permanencia en Italia, vuelve a Caprera.

Alejandro, (sin fecha).—El cólera morbo está haciendo grandes estragos en Batavia.

París, 13 (por la mañana).—La Gaceta del Norte de Alemania desmiente la noticia publicada por los periódicos de Berlín de que el gobierno sueco había prohibido la escuadra rusa la entrada en los puertos del reino.

Añade que la autorización dada en esta circunstancia y sin limitar el número de los buques, es contraria a los reglamentos.

Liverpool, 13.—El ejército federal que ocupaba el Estado de Georgia ha tenido que retirarse, por no poder resistir a las fuerzas confederadas.

Bruselas, 13.—La Cámara de los representantes ha aplazado indefinidamente sus sesiones.

Corfú, (sin fecha).—Han estallado graves desórdenes con motivo de las elecciones para el Congreso de los diputados.

París, 13.—El Pays y la France publican hoy artículos muy favorables a la alianza de Francia e Inglaterra.

De New-York anuncian que Chase había hecho dimisión.

Se sigue diciendo que el rey de Dinamarca desea entenderse directamente con Prusia.

Bruselas, 13.—Las sesiones de las Cámaras han sido prorogadas indefinidamente. Corren rumores de que serán disueltas verificándose las nuevas elecciones en agosto.

La Gaceta de Alemania desmiente que Suecia haya prohibido, como se aseguró, que la escuadra rusa entrase en los puertos suecos.

En Corfú se teme una colisión entre los habitantes de las ciudades y de los campos, a consecuencia del resultado de las elecciones favorables a las campinas.

Prusia es útil para Alemania la unión escandinava.

Durante la última discusión en las Cámaras inglesas, lord Palmerston ha presentado datos de los beneficios que había alcanzado el pueblo inglés desde que él subió al ministerio. Resulta de sus palabras, que desde 1860 a 1864 se han rebajado las contribuciones 60 000.000 de duros próximamente; se ha reducido la deuda pública 55.000.000 de duros. Desde el 59 al 63, la importación francesa ha aumentado en 40.000.000 de duros, y las exportaciones para Francia en 65.000.000. El comercio extranjero ha aumentado en dos años solamente 336.000.000 de duros. Fundado en estas razones, decía lord Palmerston que aun cuando la Cámara no estuviera conforme con la política del gabinete, este estaba seguro de que la opinión pública estaba a su lado.

Las noticias que se reciben de Copenhagen confirman las ya anunciadas por el telegrafo de que las tendencias pacifi-

cas del rey Christian ganan terreno por momentos. Una correspondencia privada asegura que el soberano ha declarado terminantemente su intención de dirigirse al emperador de los franceses y al rey de los belgas para que le aconsejen la manera de salir con honor del conflicto actual. El príncipe de Gluksburgo irá a París entregando al emperador una carta autógrafa del Rey.

El Courier des Etats-Unis publica interesantes pormenores acerca de las persecuciones y asechanzas de que fué objeto el Sr. Salazar y Mazarredo, quedando fuera de toda duda los graves insultos que sufrió el consulado francés en Panamá por salvar a nuestro comisario. Al tenor de los informes del periódico a que nos referimos, las autoridades de Panamá consintieron efectivamente el desorden y no se habían prestado a ninguna reparación. Los vagos y gente de color, autores del desman, parece que pertenecían al Arrabal y Playa Prieta. En cuanto a la población decente y honrada de Panamá, no tomó parte en estos deplorables sucesos, y seguramente los ha reprobado. El señor cónsul general de Francia había dirigido una carta muy enérgica al general Santa Coloma, gobernador del Estado, quejándose de la inacción de las autoridades, las cuales habían alentado a los perdidos del Arrabal. El general Santa Coloma contestó con evasivas palabras protestando hallarse enfermo y en cama durante el escándalo, en lo cual mentía descaradamente, pues M. Zeltner y el cónsul inglés lo vieron en su balcón presenciando los desórdenes.

El correo de hoy nos trae noticia de los rumores de modificación ministerial en Italia, que nos anunció el telegrafo. Habíase en Turin de la salida de dos ministros de los que tienen menos significación en el seno del gabinete, y entrando a reemplazarlos dos hombres políticos que tampoco tienen nombrada; pero las correspondencias de Italia aseguran que de haber modificación será mas importante, y se apoyan en la presencia en Turin del antiguo presidente del consejo, Sr. Ricassoli, y el representante que fué de Inglaterra en Cerdeña, Mr. Hudson.

El Diario de los Debates anuncia que las diferencias entre la España y el Perú están en rápida vía de arreglo, y añade que el gobierno peruano enviará un plenipotenciario a Madrid. Nada puede saberse hasta la llegada del correo de América.

El programa de lord Palmerston, después de su derrota en la Cámara de los Lores es, según escriben de Londres, reformas en el interior, en el exterior estrechar la alianza con Francia y en unión con esta potencia intervenir para que cese la guerra civil en los Estados-Unidos. Asegúrase que si lord Russell no acepta este programa, saldrá del gabinete, entrando en su lugar lord Clarendon. Esta modificación ministerial sería muy del gusto del gobierno francés.

Para comprender que la insurrección de los árabes en Túnez y Argelia ha sido resultado de un vasto plan, basta saber que, según las últimas noticias, toda la Arabia turca está también sublevada.

Espérase con impaciencia el resultado que tenga la misión del príncipe Juan de Gluksburgo, hermano del rey de Dinamarca,

quien, según hemos dicho, ha ido a Berlín para ofrecer al gobierno prusiano condiciones de paz. Hay quien asegura, que del éxito que tenga esta misión, depende que Dinamarca ofrezca forma parte de la Confederación germánica, ó se anexe a Suecia, para formar así un gran reino escandinavo. En esta última hipótesis parece que Rusia trataría de oponerse por las armas, pero que Francia e Inglaterra apoyarían esta unión, aun con las armas, si necesario fuese.

El emperador Napoleon acaba de enviar al rey de Cambodge, que ha puesto su reino bajo el protectorado de Francia, un regalo que consiste en los atributos de su poder: esto es, una corona, un cetro y una espada. El rey de Cambodge ha invitado al almirante La Grandiere, que manda en Cochinchina, a que visite su reino, que como se sabe, está situado entre Cochinchina y Siam.

Cartas de Roma dicen que el Papa no volverá a dicha capital hasta el 3 de setiembre, para asistir a un consistorio y celebrar la beatificación de una religiosa. Dúdase que Pío IX quiera ir a Porto d'Anzio, a pesar de que se lo aconsejan encarecidamente sus médicos, porque se aburre mucho en esta costa, muy frecuentada en otros tiempos y hoy playa desierta y abandonada.

La familia del rey de Nápoles ha salido de Roma para ir a Albano. Créese que algunos individuos de ella habitarán en Castel Gandolfo, pues el Papa teme mucho la soledad.

El Consejo de Estado francés se ha decidido ya por la abolición de la prisión por deudas; y en este sentido se presentará un proyecto de ley al Cuerpo legislativo en la próxima legislatura.

El emperador Napoleon, antes de partir para Vichy, ha hecho cuatro nombramientos de senadores. Entre ellos, el del arzobispo de París.

Temase que el advenimiento al poder en Dinamarca de un ministerio en que dominen las ideas pacíficas, sea la señal de un levantamiento popular fomentado por el partido escandinavo que hasta ahora ha preferido la unión de Dinamarca a Suecia a cualquier tratado de paz con los austro-prusianos que rebaje la dignidad nacional ó comprometa a la nación danesa en favor de los intereses germánicos.

Hoy tenemos noticias de las cosechas de cereales en distintas naciones. En Inglaterra ha perjudicado bastante la humedad fría de las últimas semanas. En el Mediodía de Europa las tempestades han causado bastantes destrozos, pero la producción en general es satisfactoria. En Rusia ha habido mucho pánico a consecuencia de una sequía persistente, pero por fortuna las aguas han llegado todavía a tiempo, asegurando una buena recolección. La langosta ha perjudicado bastante algunos territorios de África, pero la cosecha en general ha sido mejor que de ordinario. En Egipto, los temores de que la cosecha fuese mala, se han disipado en gran parte. En América, en fin, no se colectará tanto trigo y cebada como se creía, pero en cambio la cosecha del maíz es extraordinaria.

No es solo la república del Ecuador la

que se niega abiertamente a auxiliar al Perú, pues las cinco de Centro América y Venezuela, han hecho idénticas explícitas declaraciones. El Consejo de Estado de esta última ha evacuado un informe en el que sostiene que la unión americana es un sueño irrealizable en la actualidad, que la guerra tenía que ser marítima, y que todos los nuevos Estados reunidos no tendrían los elementos suficientes para resistir a España; que Chile y Perú no podrán socorrer a la Guaira y demás fuertes de Venezuela, ni esta servir de nada para la salvación de las costas del Pacifico; y que cada nación debe seguir la política mas adecuada a su honra e intereses.

Variedades.

A LA VIRGEN MARIA.

¡Oh Madre! de los angeles Señora, Divina reina del celeste encanto, Nitida perla que llor la aurora Del lado Abril en el florido manto; Estrella de los mares bienhechora, Presta tu luz a mi ardoroso canto, Y flote luego en el sereno ambiente Como el rumor de la argentada fuente.

Pulsar quisiera la dorada lira Haciéndola vibrar con dulces sonos, Y el fuego amante que mi pecho inspira Exhalar en dulcísimas canciones: Por gozo tal mi corazón delira, Estas son mis queridas ilusiones, Y oír que el aura con ligero vuelo Himnos levanta a la mansion del cielo.

Virgen hermosa de inefable amparo, Sol que ilumina el pensamiento mio, Del naufrago infeliz brillante faro, Divino cielo de vital rocío; Astro que luce trasparente y claro En la bóveda inmensa del vacío, Estrella virginal de las estrellas, Fior la mas pura entre las flores bellas.

¡Oh Madre de Jesús! feliz la hora En que un ángel bajando de la esfera, Con regalada voz dulce y sonora Te saludó parando su carrera: «Dios te salve, purísima Señora, «Fuente de luz que en Nazaret naciera, «Angélica vision de las alturas, «Sol que ilumina a las demás criaturas.»

A estas palabras se dobló tu frente Cual lirio de la fértil primavera, Que al mecerlo la brisa blandamente Aromoso se ostenta en la pradera. El ángel prosiguió con faz riante: «No temas nada que decir pudiera; «Tú serás madre del criador divino, «Y hermosa luz del mundo peregrino.»

Esto dijo, y en nube vagorosa Perdióse en el bordado firmamento: Oyóse entonces música armoniosa Llevada en alas del ligero viento, Vertió su aroma la encendida rosa Que riza el aura con su dulce aliento, Vistióse el prado de galanas flores Radiantes con vivísimos colores.

Levanta el mundo la argentada frente Ceñida con laurel de eterna gloria; Que de los siglos la veloz corriente Borrar no puede tan feliz memoria. Las doctrinas de un Dios grande y clemente Que guarda escrita la Sagrada Historia, Fueron iris de paz y de consuelo Rompiendo el yugo que aprisiona el suelo.

Y Maria, la cándida doncella, Fué Madre del Señor de los Señores: Salve, oh tranquila, rutilante estrella De lucientes y limpios fulgores: Tierna paloma que en su afán desouella

En vuelo rápido repartiendo amores, Mensajera de paz y de consuelo, Camino hermoso que conduce al cielo.

Yo te saludo, angélica Maria, Mi frente doblo hasta besar tu planta: Yo te miro en la luz del medio día Cuando el manto del éter brillanta: Entre las sombras de la noche fría, En el inquieto mar que ruge y canta, En el sol, de la luna en los albores, Y hasta en las hojas de las gayas flores.

Benigna acoge el himno que levanto, Las lágrimas ardientes que te envío, Tú que de triste y ardoroso llanto Ante la Santa Cruz vertiste un río. Tierra recibe el eco de mi canto, Presta tu luz al pensamiento mio, Y haz que de tu virtud la egregia palma Purifique las nubes de mi alma. Josefa Crespo y Castro. Córdoba, Octubre 1865.

Gacetilla.

—Funesto termino.—Anteanoche a las once y media falleció en el hospital de Agudos el anciano que, como ayer digimos, fué herido por otro aquella tarde en la plaza de la Magdalena. El muerto se llamaba Rafael Robles. El agresor fué conducido desde el hospital a la cárcel.

—Algo tendrían.—Ayer se han decomisado algunos panes en la plaza, los que fueron remitidos al Asilo de Mendicidad.

—El vigía.—Al ver que julio a los viejos—saca de quicio... y se malaa,— tendrá que ver que los jóvenes—den lecciones de templeanza.

—Espectáculo.—Ademas de las seis vacas del Sr. Barbero que, como tenemos dicho, se lidiarán el día 25 del actual en la plaza de toros, se regalará una novilla y se quemarán varias piezas de fuegos artificiales. La entrada será por un precio módico.

—Reunion de confianza.—Sin pretensiones de ninguna clase, y casi improvisada, tuvo lugar anteanoche una animada fiesta en el Circulo de la Amistad. La concurrencia era inmensa y tan escogida como son siempre las que asisten a esta sociedad. El magnifico patio del edificio, centro de aquella reunion, presentaba un aspecto verdaderamente deslumbrador. Mr. Velle, de cuyas habilidades nos hemos ocupado mas de una vez, tuvo en la espresada noche, ademas de sus excelentes cualidades como prestidigitador, la oportunidad de elegir suertes sumamente adecuadas para el local y para los espectadores ante quien trabajaba, recogiendo en cambio muchos y muy nutridos aplausos. Terminados sus ejercicios, con la presentacion de sus célebres espectros, se improvisó un animado baile, en el que nuestras lindas paisanas tuvieron la elegante gracia que les es tan natural, y cerca de las dos de la noche se retiró la concurrencia, llevando como siempre el mas grato recuerdo de aquellas horas, y como siempre deseosa de que a menudo se repitan tan agradables ratos, pasados entre los encantos que siempre ofrece la buena sociedad.

—Misa y comunión.—El martes 19 del actual a las siete de la mañana dirá la misa de comunión general el excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis en la casa central de Expositos. Predicará el ilustrado orador D. Cristóbal Vazquez Espejo.

(386)

te. Ojalá sea tan feliz como os lo deseo, y contad siempre conmigo. Adios, amigos, adios. El día va a aparecer; y es preciso que no descubran nuestros proyectos que deben permanecer en el secreto mas impenetrable. Saludad todos al jóven marques de Arloy, que vais aquí, y que nos secundará en tiempo oportuno. Cuento con él como conmigo mismo.

Todos los concurrentes desfilaban uno despues de otro por delante de Gerald, saludándole con respeto. Cuando hubo terminado esta especie de revista, la gente se retiró, y el mismo Gerald cerró la puerta de la ermita. Viendo este que el día no tardaría en llegar, no se volvió a acostar, y se puso a orar apoyado en el reclinatorio, como esperando que su hijo, cuya situación deploraba en el fondo de su corazón, le dirigiese la palabra.

—Señor, le dijo por último Fidel, justamente irritado; basta cuando penséis estar jugando con mi credulidad, mi buena fe y sobre todo con mi amor hacia vos?

(391)

—No lo bebais! No es monseñor quien me lo ha dado; es un señor...

—Un señor?

—Sí, eran dos. Oh, Dios mio! causar yo la muerte de un hombre tan bueno y tan santo como este ermitaño! Oh! malvados! no quiero el oro que me han prometido.

—Quién, pues, amigo mio?

—El baron de Salayas y un señor llamado Leonardo. He aceptado la comisión, pero ha sido para salvaros, para decirnos que han jurado quitaros la vida, y que este vino está envenenado.

—Monstruos! Y a ti, honra do jóven, cómo te recompensaré?

—Oh! lo estoy ya, puesto que os he salvado la vida. Otro quizá hubiera podido...

—Que el cielo te premie! dijo Gerald abriendo al mismo tiempo un cofrecillo, y sacando de él una bolsa llena de oro, que obligó a recibir al jóven Miguel, con gran asombro de Fidel que no creía a su padre tan rico.

Miguel salió, saltando de alegría, y

(390)

—Padre mio, por favor, volved; oh! entrad y olvidad el estravio de un hijo que no dejará de quererlos y respetarlos.

Esta esplicacion terminó como todas las que la habían precedido, por manifestaciones del cariño entre el padre y el hijo. Despues continuaron hablando hasta el momento en que el encargado de monseñor les llevó las provisiones de costumbre. Era este un jóven, llamado Miguel, y que esta vez entró llorando y tembloroso, balbuceando estas palabras:

—Hermano Fulgencio, monseñor os envia este vino de Málaga, y os suplica que lo probeis delante de mí para que pueda decirle lo que os ha parecido, porque tiene intención de mandarnos algunas botellas.

—A mí, Miguel?

—Sí, hermano Fulgencio.

Gerald no se atrevió a desagradar a monseñor; y echando algunas gotas en un vaso le acercó a sus labios. De repente, Miguel se arrojó a sus pies esclamando:

(387)

—Qué dices, Fidel?

—Me lo preguntais despues de la repugnante escena que acaba de pasar?

—Qué ha tenido de repugnante esta escena, amigo mio?

—No tengo nada que responderos, señor; vais otra vez a recordarme mi juramento y contestarme con un nuevo enigma? Basta. He sabido apreciar la conducta de esos miserables; esto debe bastaros.

—Eaos miserables! Cómo los tratáis!

—Vos podeis encontrarlos como gustéis, pero yo desprecio a esos bandidos.

—Bandidos! Hijo mio, si pudiese, juzgarlos de la misma manera que yo.

—Que pueda juzgarlos de la misma manera que vos! Cielos, qué horror! Mi padre es...

—Pronuncia la palabra; no me ofenderá; todas las apariencias me condenan, lo sé; y no puedo justificarme.

—Lo creo; pero yo, que debo solo obedecer el honor, rompo en este instante los lazos de la naturaleza, y...

A otra.—El banderillero cordobés Lagartijo está ya casi bueno de la herida que recibió en Madrid en la corrida del tres de julio.
Funcion del día de Santiago.
El que vaya a la corrida—que en Santiago se prepara—y contemplan los primeros—de aquellas famosas vacas,—que acreditan de Barbero—la muy celebrada casta—y mire lucir los fuegos—formando figuras varias,—y esté al lado de una púa—que tenga de angel la cara,—y él le diga «yo te adoro»—y ella le responda «vaya»,—de seguro te divierte—la corrida de las vacas:—pero aquel que la novilla—gracias a la suerte varia—ataca de un cordelito—se lleva a la noche a casa,—y previos los arregillos—de las leyes culinarias—la pongan en estofado,—con tomates ó mechados—y unido con cuatro amigos—se coma hasta la salsa,—con buen vino de Montilla,—mucho helén y guitarra,—este sí que se divierte—diciendo en voz destemplada—que las vacas de Santiago—para él han sido una gaita.

Por qué, mujer baladí.—cuando voy mes aburrido,—el pelo de tu vestido—eches encima de mí?
Por qué, corazón de hierro,—me echas ceniza, puntillas,—broza, cáscara, cerillas,—y hasta las vulgas del perro?
Por qué de noche,—y extraño—que ni al sereno resacas,—cuando riegas las macetas—á mí me largas un bago?
Fios quiera, voto á tu raza,—que aunque te vuelvas, luceto,—no halles cabo ni rancharo—que te acompañe á la plaza.
Que no escuche tu reclamo—ni el viejo de mas meollo,—que no le siga ni un pollo,—ni te haga el amor tuamo.
Que mire yo, gran fregona,—tu sangre tan irritada—cual la chaqueta encarnada—que te ha convertido en moza.
En fin, que Dios no se aplaque—sino confundirte, sin verte—reventar cual triquitraque,—por no hallar para poerte—ni moños ni mirinaque.
Sépose.—El médico ruso Kven recomienda la raíz de la Sprien almata, que ha empleado con feliz éxito durante 18 años en la curación de la hidrofobia.
Hallazgos arqueológicos.—Ultimamente se ha descubierto en Pompeya, bajo los restos de un muro, una estatua preciosa de 20 centímetros de altura, que representa una Silena con una serpiente en su mano izquierda; y un vaso de vidrio incrustado en oro, de un trabajo exquisito. El estilo de la estatua es parecido al de la otra estatua de bronce que representa un Fauno. La Silena será colocada dentro de algunos días en el museo nacional, donde será tan admirada como el Narciso descubierto hace poco tiempo. En el mismo sitio, además de la Silena, se han encontrado dos elegantes candelabros de bronce y dos grandes vasos de plata, notables por su volumen, y por último, en el centro de un subterráneo no puzo con baño y un pequeño altar, sobre el cual había restos de nubes quemadas en honor de los dioses lares. Hasta ahora no se habían encontrado en Pompeya pozos con agua, y se presumía que habría sido absorbida por el tiempo y las quehacerías volcánicas del suelo. En el que se ha encontrado hay una excelente agua potable, alimentada por una corriente inferior muy limpia.
Las estrellas.—¡Salud, chispas

de la gloria Vosotras sois el polo que los turqueses de la noche levantaron en el char.
Cuando alguna de vosotras lloraba, es que os conmueve el ala de algun Serafite?
Cuando alguna de vosotras padecía, es que pasa sobre ella el soplo del Eterno?
Cuando alguna de vosotras desaparece de pronto, es que la coje para jugar con ella la Mano Omnipotente? Misterios! Cuánto adoro vuestros rayos! En algunos creo ver el de las pupilas de la mujer que amo. En otros, Yo no sé que creo ver... que me echo á llorar. En otros, en un halo consuelo y esperanza; pues at verlos tan puros, tan ricos de luz y de hermosa ingenuidad, prorumpo alborzados: «Dios existe; y está allí!» y creo. Y espero. Porque EL es el áncora suprema, infalible de todo desgraciado! Adios, topacios de la altura, polvos de orbes! Bendito sea vuestro Creador!
Gaceta de color.—Ya se sabe que los negros consideran á los blancos como hotentotes: para ellos Jesucristo debió ser negro como el azabache, y el diablo blanco como el alabastro. Ultimamente se representaba en Haití el Otello de Shakespeare, y como es de suponer, tanto los actores como los espectadores pertenecían á la raza africana, por lo cual se tropezaba con la dificultad de encontrar un Otello, cuyo color se diferenciase del tipo general. Un negro, hombre de recursos, allanó el obstáculo, disponiendo que se blanquease la cara con yeso el actor encargado de representar al moro de Venecia. El público halló la metamorfosis muy natural y aplaudió furiosamente aquel rasgo patriótico.
Modas.—Entre los vestidos blancos, destinados á hacer las delicias de la estación, cita un fabricante de modas uno de muselina, con viso de tafetan, color de botón de oro. La falda va adornada de tres volantes de guipur, y entre uno y otro de ellos va puesto un botoncillo de muselina; por el que se pasa una cinta del color del viso. Le sirve de cuerpo una casaca floante, forrada y guarnecida como la falda: un volante de guipur orilla todos sus contornos, los del escote, mangas y hombreras, con su botoncillo y cinta que le sirve de viso.
El secretario de la redacción ISIDORO BADA.

Boletín religioso.
Hoy.—El Tránsito de la Santa Cruz, y Ntra. Sra. del Carmen.
Jubilos circulares.—En la iglesia del Carmen Calzado, Puente Nueva.
Jubilos extraordinarios en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores por un devoto en sufragio por su padre.
Id. id. en la Iglesia de S. Cayetano en sufragio por D. Francisca Obispo.
En la Iglesia del Carmen Calzado se celebrará una solemnidad, en que predicará el Sr. D. José del Carpio.
En la de S. Cayetano se celebrará igual función, en la que predicará el señor D. Ángel Galisteo y García.
En la de S. Ana también habrá función, y predicará el Sr. D. Cristóbal Vazquez Espejo.
Ultimo día de novena á María Santísima del Carmen en la Iglesia de San Cayetano, á las seis de la tarde: predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa.
Ultimo día de la misma novena en la iglesia auxiliar de S. Basilio, á las oraciones.
Cuarto día de novena á Nuestra Señora del Carmen en la iglesia de Carmelitas calzadas, á las seis de la tarde: predicará el Sr. D. Bartolomé del Cerro.
Los asociados á la corte de María, visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Carmen, en Sra. Ana.

Espectáculos.
GRAN PANORAMA UNIVERSAL, en el paseo de la Victoria.
Desde hoy se manifiesta una brillante decoración toda nueva y diferente de las que se han visto hasta el día. En el destino de Baltasar, destitución de Nivir, murmuración de los israelitas, la gran nave por Leviant y las restantes hasta 62 escenas de lo mejor que se ha conocido.
EDITOR RESPONSABLE, D. José Martín.
CORDOBA.—1864.
Imprenta, Librería y Litografía del Diario de Córdoba, calle de S. Fernando número 34.

Mercedes.
BOLSA DE MADRID.
Cotización oficial del 6.
Consolidado 54-20 1/2.
Deuda 46-75.
Duda amortizable de primera clase 43-00.
Id. de segunda 26 00.
Id. del personal 25-45.
Acciones del Banco de España 207.
CORDOBA.
Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 14 de Julio á igual hora del 13.
Trigo 306 fanegas de 49 á 54 rs.
Cebada 00 fanegas de 00 á 00.
Aceite en los molinos á 4.
Id. en la ciudad á 56.
Jabón blanco á 17 cuartos libra.
Carne de vaca á 42 cuartos libra.
SEVILLA.
En la Alhondiga. Trigo de 48 á 64. Cebada de 26 á 27. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 40 á 56 1/2. Cebada de 23 á 24. Habas de 34 1/2 á 35 1/2. Aceite de 48 á 48 1/2.
GRANADA.
Trigo de 48 á 58. Cebada de 32 á 34. Habas de 49 á 52.
MALAGA.
Trigo de 46 á 63. Cebada de 28 á 30. Habas de 36 á 41. Aceite de 48 á 49.
JEREZ.
Trigo de 48 á 54. Cebada de 23 á 28. Habas de 38 á 40.
JAEN.
Trigo de 42 á 52. Cebada de 29 á 30. Habas de 28 á 30. Aceite de 00 á 53, dentro.

En el parador de Vista Alegre frente al Pretorio y en su oficina central frente á la fonda de Ruzi, siendo sus precios los mismos que hasta el día.
En combinación con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto, Salen de Sevilla los lunes, miércoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sábados. Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villavieja. En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Luciano núm. 44, antes del Potro.
Mensajerías aceleradas de D. Benito Ferrer.
Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando, 47, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferrocarril de la salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo dos horas en Santa Cruz de Mudela.
Galerías.
En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle de Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.
CORREOS.
ENTRADAS.
De Madrid y su carrera á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche.
De Sevilla por el ferrocarril á la una y treinta minutos de la tarde.
De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde. De Cadix y su carrera y de Sevilla la suya por el ferrocarril á las 4 y 15 minutos de la noche. De Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Enadalcarr, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche.
SALIDAS.
Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada.
Para Sevilla por el ferrocarril á las cuatro y quince minutos de la tarde.
Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada.
Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.
Para Cadix y su carrera, Sevilla y la suya por

el ferrocarril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.
Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcarr, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada.
Campanadas.
En caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.
Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. S. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.
Para los incendios en desahogado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esgalla.
CORREOS.
Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.
Posada del huerto de S. Pablo.
BARRA Antonio Morales, y Gerónimo Espi.
IDEM. Andrés Rabadan.
AGUILAR. Manuel Ramirez.
Posada de S. Antonio.
FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan G.
ALONSO Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodríguez.
CÁRTETE. Manuel Gutierrez.
SANTA ELIA. Juan Castellano.
Posada del Toro.
OBENO. Francisco Diaz y Andrés Perez.
Posada de la Pulla.
POZOBLANCO. Juan Colchero.
PALMA. José y Juan Perez.
MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellano.
ECIJA. Salvador Dieguez.
ANDUJAR. Juan Montero.
OBENO. Francisco Sanchez.
BAENA y Lucena. Isidro Colodrero, y Posada de la Moderata.
MONTORO. Francisco de Leque.
ECIJA. Antonio Esquivela.
Posada de S. Rafael.
CASTRO. Francisco Manuel Carpio.
CASTRO. Juan Romero.
LA CAMPANA. Andrés Montero.
AGUILAR. Francisco Perez.
Posada del Potro.
RAMBLA. Rafael Panadero.
Posada de la Espada.
MONTORO. Ildefonso Caballero.
VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo.
POZOBLANCO. Antonio Morales.
Posada nueva del Carmen.
BUJALANCE. José María Valera y Francisco Venadilla.
POZOBLANCO. Joaquin Redondo.
VILLA DEL RIO. Pedro Moyano.
ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid.
CASA de Juan Antonio.
CARLOTA. Juan de la Cruz.
Posada del caño Rence-guerra.
PORCUNA y CÁRTETE. Benito Garrido y Garrido.

Posada de Sta. Marta.
FUENTEBRUNA. Miguel Saiz y Joaquin Benavente.
Posada de las Tablas.
ADAMUZ. Bartolomé Obispo.
DOÑA MARÍA. Cristóbal Obispo.
VILLALBA. Sr. don José Jurado y Juan Buenestado.
BUJALANCE. Francisco Rodriguez.
VALENCIOLA. Francisco Garcia.
ANDUJAR. Francisco Gomez.
Posada del Obispo Blanco.
ADAMUZ. Cristóbal Obispo y Juan Antonio Valverde.
MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque.
PEDROABAD. Ildefonso Castilla.
VILLAFRANCA. Miguel Estremora, Rafael Rodriguez y José Arjona.
Posada de la Paja.
PRIETO. Antonio Aguilera.
PUENTE GENIL. Cristóbal Godoy y José Morales.
Posada nueva de la calle de S. Pablo.
CARPIO. Fidel Charrero.
Casa de la fuente, Catedral.
CARRA. Gabriel de Reyes (P. Flor).
Carrera del Puente núm. 79.
ECIJA. Fernando Roman.
Palma 40.
GRANADA. José y Antonio Sanchez.

franqueo.
de la correspondencia.
CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.
—Dónde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.
— PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA é ISLAS ADYACENTES, el franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fracción de ella.
—Certificados. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs.
— PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 rs. por cada media onza ó fracción de ella.
—Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.
— PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella.
—Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.
—Por los vapores ingleses. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos.
—Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs.
— PARA AMÉRICA. Un sello de 4 rs. por cada adarme ó fracción de ellos.
— PARA INDIAS. Es voluntario el franqueo.
—Un sello de 2 rs. por cada adarme ó fracción de ellos.
—Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.
— PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Los sellos de 4 cuartos por cada adarme ó fracción de ellos.
—Las cartas no franqueadas, pagan por el franqueo un pago de cada adarme 2 rs.
—Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.
— PARA BELGICA, ITALIA, etc.—No se pagan sellos.

Fusion Carbonifera y Metalifera de Belmez y Espiel. SOCIEDAD MINERA.

Por acuerdo del Consejo de Administracion de esta Sociedad, con presencia del art. 21 del reglamento, se anuncia el pago de intereses correspondientes al primer semestre del corriente año.

Venta de Madera. En el Establecimiento Cerro Muriano a tres leguas de esta Ciudad, y por la carretera de la Sierra, se enajena la sobrante del consumo de sus Minas a precios muy arreglados.

Vinagre. En la plazuela de la Compania, casa de la Torre, núm. 7, se vende vinagre de yema superior a 20 rs. arroba, y en el lagar del Rosario lo hay, dando a escoger la linaja que se quiera, a 17 rs. arroba.

Salon de Apolo, Carrera del Puente núm. 112. Se dan lecciones de bailes de sociedad y de patillos, desde las 9 hasta las 11 de la noche.

Nuevo almacen de maderas de pino de Flandes. En el campo de la Merced núm. 12, junto a los Sres. Sta. Cruz y Goicoechea, se ha abierto un almacen de maderas, pino de Flandes, donde encontrarán las personas que gusten favorcerlo un buen surtido de todas clases y dimensiones, y a precios sumamente arreglados.

Partido de casa. En la calle del Tesoro núm. 6, se da razon del arrendamiento de un partido de casa bajo con tres habitaciones grandes, cocina independiente, pozo y pila.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina a calle Conditorias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y camas de hierro inglesas charoladas y maquetadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal; cocinas economicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenes de azofar y otros efectos.

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, a todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento. Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Arrendamiento. El de un huerto en las Costanillas, calle Aqueada, número 4. Para tratar con su dueño D. José del Casullo y Vargas, plazuela del Tambor núm. 2. 4-4

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almona, número 44, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos para evitar visillos.

AGENCIA DE NEGOCIOS bajo la direccion de los señores MUÑOZ y BARBERINI. Los asuntos, objeto preferente de esta casa serán: compra y venta de frutos y fincas; administracion de estas; redencion de censos; compra ó liquidacion por cuenta de los interesados de créditos contra el Estado, y activar cualquier solicitud que las corporaciones ó particulares tengan pendientes en los centros directivos de la corte. Las oficinas se hallan establecidas en la calle Jesus Maria núm. 4.

Pérdida. En el día 12 del actual, estando en Prado en las tierras del Loboston, se ha extraviado un mulo de José Maria de los Reyes natural de Mairena, con las señas siguientes: talla mediana, pelo negro, cerrado, capon; la persona que sepa su paradero dará aviso a Juan Perez, posada de la Magdalena, y se le dará una gratificacion.

Arrendamiento. Desde el día se hace de unas casas principales en la villa de la Rambla, situas en calle de Abades núm. 13; dicho edificio consta de siete salas altas grandes, divididas con tabiques que componen catorce habitaciones, patio y pozo, y dos bodegas bajas de 62 tinajas, ofreciendo todo él mucha amplitud y comodidad y en el mejor sitio de la poblacion. Para tratar con su dueño en Córdoba plazuela de S. Juan núm. 7. 4-2

Venta. En la posesion de la Ladronea, término de Montoro, se vende una piedra y un solero nuevos para molino, de piedra y per; si alguna persona le conviene su adquisicion, puede tratar con su dueño don José Lopez, vecino de Adamuz. 6-6

LIBROS. En el despacho del Diario de Córdoba se realizan los siguientes libros:

Aventuras de Gil Blas de Santillana, última edicion adornada con 43 grabados. Edicion grande, 26 rs. Arte de curar las enfermedades sin médico y sin botica, por Raspail, 6 rs. La cocina perfeccionada ó el cocinero instruido, 9 rs.

Caza de pájaros, ó arte de cazar con toda clase de redes, ligas, reclamos etc., edicion adornada con grabados, 9 rs. Casa de montería ó arte de buscar, perseguir y matar la caza mayor etc., edicion adornada con grabados, 9 rs.

Cuentos, mentiras y exageraciones andaluzas, por D. Ramon Fraquelro: dos tomos con láminas, 12 rs. El Dominó azul celeste. Novela publicada con extraordinaria aceptación, 6 rs. Don Quijote de la Mancha, cuatro tomos con láminas, 20 rs.

Diccionario de la lengua Castellana, aumentado con mas de 2,000 voces nuevas y elegantemente encuadrado en tableta, 30 rs. Estilo general de cartas ó el secretario universal, un tomo, 4 rs. Arte de tocar la guitarra por cifra, sin necesidad de maestro, 4 rs.

El juego de Villar, con las reglas y leyes generales y particulares que le constituyen, con láminas y ejemplos que representan las principales jugadas, un tomo grueso, 42 rs. El juego de la malilla, arte de jugarlo, leyes, reglas etc., 2 rs. El juego del tresillo, arte de jugarlo con perfeccion, con láminas, 4 rs.

Juegos de prendas, libro precioso para la infancia, 4 rs. Juegos de manos y de magia, un tomo, 4 rs. La Alegria, cuentos, chistes, estravagancias y anécdotas populares, con láminas, 4 rs. Las barajas de amor, en preguntas y respuestas, compuesto de 48 cartas, 4 rs. Las tardes de la granja, Coleccion de novelas dedicadas a la juventud, adornada con láminas. Cuatro tomos, 24 rs.

Manual de curiosidades, de secretos y conocimientos útiles para las artes y para el tocador, 4 rs. Mapa de España, ilustrado con mas de 130 láminas, 40 rs. El mismo en papel superior, 44 rs. Muestras de escribir letra bastarda española, diez planas, 8 rs. Obras de Quevedo: contiene obras criticas, satiricas y jocosas, con láminas, cuatro tomos, 48 rs.

Los vismas, edicion de todo lujo, 40 rs. Poesias de Quevedo, nueva edicion mejorada, 8 rs. Manual de albañilería ó ejercicio teórico-práctico de todo género de construcciones, con cuantos conocimientos son indispensables a los profesores, aparejadores, ayudantes, albañiles etc. enriquecido con 37 grabados, 20 rs.

Fábrica de persianas de Cortina. Antonio Martinez, fabricante en este ramo, acaba de establecerse en esta, procedente de Madrid, y ofrece sus servicios a las personas que quieran utilizarlos. Se hacen con cintas, bien pintadas a la mano y colocadas en sus bucos, a tres y medio reales pie cuadrado; en provincias a cuatro reales franco de porte. Tan bien se hacen a la francesa segun los últimos adelantos en la capital de Paris. Estas consisten en una cadencia que sustituye la cinta haciendo indefinible su duracion. Su precio cuatro y medio reales pie cuadrado, en provincias cinco, franco de porte, respondiendo de su buena construccion por tres años en ambas clases. Calle del Sol número 134, frente a la iglesia de Santiago. 6-5

Pérdida. En el pasado mayo se extravió (sin saber el punto donde fué perdido) un alfiler de pecho, de señora, de oro, con el cerco cincelado, un cristal y fondo de moare celeste y un rizo de pelo negro. Se suplica a la persona que lo haya encontrado lo entregue en esta redaccion, donde le diran quien es su dueño y se le gratificará. 4-4

Arrendamientos. Para desde 1.º de enero de 1865 se arrienda la posesion de Vera, pago de Campo-bajo, de mas de 400 fanegas de cabida, compuesta de encinar, pinar, dehesa, y tierras de sembrado. Para desde Navidad del corriente año en adelante se arrienda la casa núm. 4 calle del Liceo, con dos puertas a dicha calle y otra a la plaza de S. Salvador. Se tratará con don Francisco Gutierrez Navé, calle de los Dolores Chicos núm. 3, quien se halla autorizado legalmente por su dueño para dichos arrendamientos. 4-4

Graneros. En uno de los mejores sitios de esta ciudad se arriendan dos: las personas que los necesiten podrán avistarse con D. Francisco P. Ruiz, Silleria 3. 4-4

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Venta. Se vende un reverbero con cuatro caras y sus armas correspondientes y en muy buen estado. En la posada del Potro d.rán razon. 4-4

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital, compuesto por mayor de 150 fanegas de tierra, y su tercio para la labor de 137. En la secretaría del Excmo. Sr. Marques de Benameji darán razon de la renta y condiciones para su remate.

HIELO ARTIFICIAL CORDOBES.

Este precioso y tan necesario artículo se espenderá en adelante a los precios siguientes:

En el depósito, calle del Reloj núm. 6: La arroba a 12 reales. La libra a 6 cuartos. En la fábrica, calle Mayor de San Lorenzo número 153: La arroba a 11 reales. La libra a 5 cuartos.

Para fuera de Córdoba, en la misma fábrica a precios convencionales. 15-15

NO MAS ABATE. HICADO. BAGAÑO. TARABE. DE RABANO TODAÑO. Depósito general en París, en casa de GARRAZAT y CIA, 7, calle de la Feuillade. Depósito en Córdoba, en casa de D. Diego RAYA.

LA BÉTICA.

Compañia de seguros mútuos contra incendios, fuego del cielo y las explosiones de gas para alambicar, autorizada por real orden de 2 de Julio de 1860. Establecida en Sevilla, calle de la Cuna núm. 40.

- JUNTA DE GOBIERNO. Sr. D. Manuel Romero Balmaseda, diputado provincial, labrador y propietario, Presidente. Ilmo. Sr. D. Francisco Iribarren y Armero, labrador y propietario, Vice-Presidente. Sr. D. Tomás de la Calzada y Rodriguez, diputado a cortes y propietario. Sr. D. Carlos Pickman, fabricante, del comercio y propietario. Sr. D. Fenito Ferrer, labrador y propietario. Sr. D. Ramon Piñal, propietario.

- FUNDADORES. Sres. D. Tomás de la Calzada. D. Luis de Cuadra. D. Eugenio Daguerra Hospital. Sr. D. Francisco Rossi, Director general. Sr. D. Diego Garcia del Barrio, Subdirector-general. Sres. D. Manuel Maria Munilla. D. Victor Mompribat. D. Manuel Le-Roy.

SITUACION DE LA SOCIEDAD. Número de suscritores. 2,485. Capital social. 454,450,800. Esta Sociedad localiza exclusivamente sus seguros a las provincias de Sevilla, Cádiz, Málaga, Almería, Granada, Córdoba, Jaén, Cáceres, Badajoz y Huelva. Separa totalmente en dos secciones distintas los riesgos Agricolas ó Rústicos y los Urbanos. Reduce los derechos anuales de administracion a treinta y cinco céntimos de real por cada mil de capital responsable. Forma para el pronto pago de los siniestros un Fondo de Reserva con el uno por mil sobre el mismo capital responsable, propiedad de los suscritores, que pagado por estos a su entrada, se deposita en el Banco de Sevilla, y se les devuelve íntegro el día que conplan sus compromisos con la Compañia; a saber: cosechas, dehesas, pinares y toda clase de riesgos que no son amparados por otras sociedades. La Direccion general de La Bética se halla establecida en Sevilla calle de la Cuna núm. 40. Subdirectores en Córdoba, don Angel y don José Barranco. La oficina se halla establecida en la calle de Capuchinas núm. 4.º, donde se facilitarán cuantas noticias se pidan, y se darán prospectos detallados. 15-2

MONTE-PIO UNIVERSAL.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA de seguros mútuos sobre la vida. Fundada en 4.º de Enero de 1857, con aprobacion del Gobierno de S. M., previo informe favorable del Consejo de Estado.

Fianza administrativa con arreglo al artículo 6.º de los Estatutos, 2.000.000 de reales en efectivo metálico depositados en el Banco de España.

Pueden hacerse las suscripciones de modo que no se pierda en ningún caso el capital impuesto, ni aun por muerte del socio.

- Delegado del Gobierno, Sr. D. Julian Gimeno y Ortega. Director general, Excmo. Sr. Duque de Rivas. Subdirector general, Excmo. Sr. Marqués de San José. Secretario general, Sr. D. Federico José Gilman. Abogados consultores (Sr. D. Laureano Figuerola, Sr. D. Manuel Alvarez de Linera). Direccion y oficinas centrales.—Madrid, calle de la Magdalena núm. 2.

Estado de la compañía en 10 de Marzo de 1864. Suscritores. 76,406. Depósitos en el Banco de España. 218.254.300. Capital suscrito. 377.744.020. Beneficio que han obtenido los suscritores que han retirado sus imposiciones en la liquidacion verificada en Julio de 1863.

Capital impuesto.	Ha percibido en metálico.	Beneficio obtenido por ciento en 5 años.
D. Lois Fernandez Romero. 4.000	1.908,44	90,84
El mismo. 6.060	11.688,76	92,88
El mismo. 5.050	9.677,37	94,63
Trinidad de Comas Castroviejo. 5.000	11.569	131,38
Pedro Garcia Cascante. 1.500	2.845,59	89,70
Miguel de Comas y Noguer. 5.000	11.126	122,52

VENTA DE SILLAS.

En la calle de Armas núm. 22, taller de ebani-teria de Francisco Alcáide, se hallan de venta sillas francesas ó inglesas de las mejores fábricas de estos paises, a precios sumamente arreglados. 8-3

Alameda. La hay de varios muebles en la casa núm. 4, calle de la Alegria.

CAPSULAS DE RAQUIN.

Despues de numerosos experimentos comparativos, la academia de medicina de Francia ha aprobado y recomendado en sesion pública, como superiores a todas las demás preparaciones de copaiba. Son tan fáciles de tomar, que engañan la garganta mas delicada y jamás dañan el estómago. Sobre cien enfermos que ha curado la academia en el hospital; de enfermedades secretas ciento se han puesto buenos, dos frascos han bastado en la mayor parte de los casos dando 10 ó 20 cápsulas diarias, mitad por la mañana en ayunas y mitad una hora antes de comer. Véase la relacion completa de lo que va envuelto cada uno de los frascos, escrita en varios idiomas.

Depósito en París, Foubourg, Saint Denis, 80, y en casa de los boticarios y progistas de España, provistos de medicamentos franceses recomendables. Exijase la firma del inventor Raquin: En las mismas casas hay depósitos de vegetativos y papel de Albespeyres, recomendados hace 40 años por los primeros médicos de Francia. Des onlar de las falsificaciones peligrosas. Ventas al por mayor, dirijirse en Cádiz a don A. Lacoanet Venta al por menor. Sevilla, D. Miguel Espinosa. D. Franc. G. Otero.

Subasta. En subasta privada se arrienda un olivar en término de la ciudad de Bujalance, compuesto de 3000 pies, inmediatamente a la poblacion: cuyo acto tendrá lugar en Córdoba, casa de D. José Maria Cadenas calle del Paraíso núm. 3, como administrador del señor Marqués de Donadio a quien pertenece dicho olivar, el día del presente mes a las 12 de su mañana. El pliego de condiciones para dicho arriendo estará de manifiesto en dicha casa para que se enteren las personas que se interesen en espresado arriendo. 8-7

Subarriendo. Con permiso del propietario se subarrienda desde el día la casa núm. 9 calle de Comedias, barrio de la Catedral. En la calle de la Concepcion núm. 16 darán razon del precio y condiciones. 4-4

EMPRESTITO ROMANO 5 por 100 de 50 millones de francos, decretado por quinquagesimo pontificio de 26 de Marzo de 1864.

Obligaciones al porador de 100 francos (380 rs. vn.), 500 francos (1,900 rs. vn.) y 1,000 francos (3,800 rs. vn.), que producen 5 francos (19 rs. vn.), 25 francos (95 rs. vn.), 50 francos (190 rs. vn.), de intereses anual por cupones semestrales, pagaderos al portador el 4.º de Octubre y el 4.º de Abril, en Roma, Nápoles, Paris, Bruselas, Amberes, Amsterdam, Londres, Dublin, Francfort, Viena, Munich, Berlin, Lucerna, Madrid y Lisboa.

Reembolso a la par en 56 años por sorteo anual. Este empréstito lo emite el BANCO DE CREDITO TERRITORIAL E INDUSTRIAL de Bruselas (Bélgica), Director, M. Andrus Langrand Dumonceau, y en los demás paises las sucursales y establecimientos mercantiles corresponsales de dicho BANCO.

Se reciben en pago de los nuevos títulos los cupones de intereses del empréstito Rotschild de 1860, a cumplirse el 1.º de Julio.

Para acreditar las sumas que se entreguen, se darán recibos provisionales, que mas adelante se cambiarán por títulos definitivos. Se suscribe en Madrid, en casa de los señores A. Miranda é hijo, calle de la Salud número 13, y en Córdoba, en casa de D. Francisco Guerrero, calle del Baño núm. 18. 4-3

Arrendamiento. En la calle de la Alegria núm. 14 se hace el de dos buenas habitaciones, cocina independiente, pozo y pila. En la misma casa dafán razon. 4-3

Venta. Se vende una imagen de Nuestra Señora del Carmen, vestida con muy buena ropa, dentro de una urna de palo santo con incrustaciones de nacar, y otra del Niño Jesus con su una de cristal. La persona a quien acomoden, puede pasar a verlas y tratar de su ajuste a la calle de Pedregosa, calleja de Barrera núm. 14. 3-3

La empresa de diligencias Postas-Sevillanas, establece desde el 17 del actual un servicio alternado de transportes ac lerados para Madrid, lineas del Norte y Galicia, en combinacion con los ferro-carriles, saliendo de esta capital los días impares a las 3 de la mañana, ocupando en su trayecto hasta Santa Cruz solo 34 horas. Esta empresa desea hacer ver al público las ventajas que le proporciona, no solo en el precio de arrobas y viajeros sino tambien en los carruajes cómodos, anchos y ligeros, que no dejarán nada que desear. La Administracion de estos carruajes, esquina de la Libreria núm. 30, en el mismo local que se despachan billetes para los coches de dicha empresa, y en el parador de la Merced junto a la puerta del Rincon.

Colocacion. La desea un jóven de 22 años, bien sea para escribiente ó para alguno otro cargo decente. Darán razon en la redaccion de este periódico. 4-4

Piano. Por ausentarse su dueño se vende un piano de cinco octavas, propio para aprender. Se dará en 800 rs. Podrá verse y tratar de su ajuste en la calle de Armas número 26. 4-4

Hallazgo. En la noche del Jueves catorce se ha encontrado un caballero una sortija de señora en el Circulo de la Amistad. La persona a quien pertenece puede recogerla, dando las señas, en la calle de la Encarnacion, núm. 10. 4-4

Pérdida. El día 13 se extravió en las Ventas de Alcolea una mula de 3 años, pelicana, alzada seis cuartas y media; herrada de la cadera izquierda, su hierro C, A la persona que la presente se le dará una gratificacion, pudiendo avisar a la Administracion de diligencias postas Sevillanas, esquina a la cuesta de Lujan. 4-4